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Кузьменко Г.Н., Назаров С.Б., Попова И.Г., Клычева М.М., Харламова Н.В., Малышкина А.И.

Инновационная технология оценки гемостатического потенциала 
крови недоношенных новорожденных
Ивановский научно-исследовательский институт материнства и детства им. В.Н. Городкова Минздрава России, 153045,  
г. Иваново, ул. Победы, 20

Обследовано 180 недоношенных новорожденных на 1–15-й дни жизни (основная группа). Группу сравнения со-
ставили 40 доношенных новорожденных с физиологическим течением раннего неонатального периода (кон-
трольная группа). Дана характеристика гемостатического потенциала крови недоношенных новорожденных 
с различной массой тела при рождении по данным тромбоэластографии. Установлено, что общим для недоно-
шенных детей являются снижение прочности образующихся сгустков и индекса коагуляции. У новорожденных 
с низкой массой тела в сравнении с доношенными новорожденными отсутствуют различия в скорости фер-
ментативных реакций гемостаза на стадии инициирования свертывания, замедлена скорость роста фибрино-
вой сети, снижена прочность образующихся сгустков, лизис которых ускорен. У детей с экстремально низкой 
массой тела замедлены фазы инициирования и усиления свертывания, снижена прочность сгустков на стадии 
распространения коагуляции, лизис значительно варьирует.
К л ю ч е в ы е  с л о в а :  новорожденные; глубоко недоношенные новорожденные; новорожденные с экстре-
мально низкой массой тела; гемостатический потенциал крови; тромбоэластограмма.

Для цитирования: Российский педиатрический журнал. 2015; 18 (2): 4–10
Kuzmenko G. N., Nazarov S. B., Popova I. G., Klycheva M. M., Kharlamova N. V.,  Malyshkina A. I.
Innovative technology in the evaluation of the haemostatic potential of blood  in preterm 
neonates

Ivanovo Research Institute of Maternity and Childhood named after V. N.Gorodkov , 20, Pobedy   Str.,  Ivanovo, Russian Federation, 
153045

180 preterm neonates were examined at the age of 1-15 days after birth (main group). The comparison group was 
consisted of 40 full-term newborns with physiological course of the early neonatal period (the control group). There is 
given a characteristic of the hemostatic potential of the blood in premature infants with various body weight at birth, 
according to the data of thromboelastography. The decline as in stability of  forming clots and as well in coagulation  
index are established to be  common for premature infants.  In low birth weight infants if compared with full-term 
newborns there are no differences in the rate of enzymatic reactions of hemostasis at the stage of initiation of coagulation, 
there is retarded the velocity of  the growth  of the fibrin network, there is reduced the stability of the formed clots, lysis 
of which is accelerated. In extremely low birth weight infants there are retarded phases of initiation and amplification of 
the coagulation, there is reduced the stability of clots at the stage of diffusion of coagulation, lysis varies considerably.

K e y  w o r d s :  small premature infants; extremely low birth weight infants; hemostatic potential of blood; 
thromboelastogram. 

Citation: Rossiiskii Pediatricheskii Zhurnal. 2015; 18(2): 4–10. (In Russ.)

Н аучные достижения в области перинаталь-
ных технологий способствовали повыше-
нию уровня выживаемости и снижению 

инвалидизации детей, родившихся с очень низкой 
(ОНМТ) и экстремально низкой (ЭНМТ) массой тела 
[1]. Исследование свертывания крови имеет особое 
значение для недоношенных детей, которые подвер-
гаются риску серьезных осложнений. Геморрагиче-

ские и тромботические расстройства значительно 
увеличивают заболеваемость и смертность в этой 
возрастной группе [2].

В настоящее время отмечен повышенный интерес 
к методу тромбоэластографии (ТЭГ), суть которого 
заключается в интегральной оценке состояния систе-
мы гемостаза. ТЭГ оценивает одновременно: плаз-
менные ферментные системы крови, результирую-
щее влияние на коагуляцию про- и антикоагулянтов, 
клетки крови (тромбоциты, эритроциты, лейкоциты) 
и систему фибринолиза, причем оценивает их во вза-
имодействии, с компьютерной графической оценкой 
вязкоупругих свойств сгустка с течением времени, 
что принципиально отличает ТЭГ от стандартных 
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